
 

 
 

CITTA’ DI BARI 
 

 MUNICIPIO V 

 

 

 

SESSIONE  ORDINARIA  

 

SEDUTA DI I^ CONVOCAZIONE 

 

DELIBERAZIONE N.  2018/00042            DEL  17/10/2018 

 

OGGETTO :    APPROVAZIONE PROGETTO PER LA  3^ EDIZIONE DEL PREMIO 

GIANCARLO LAPADULA 

 

L’anno duemiladiciotto il giorno 17 del mese di ottobre, alle ore 12:00 ,con continuazione nei locali 

del Municipio, regolarmente convocato, si è riunito in seduta pubblica 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

All’inizio della trattazione dell’argomento specificato in oggetto, sono presenti: 

 

IL PRESIDENTE 

 MORETTI SIG. GIOVANNI  

 

I CONSIGLIERI 

 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 
       

1 CASSANDRA Sig. Giuseppe SI  7 NOVIELLO Sig.ra Angela SI 
2 DE MATTEO Sig. Nicola SI  8 RANIERI Sig. Paolo SI 
3 DE STASIO Sig. Antonio NO  9 ROMANO Sig. Tommaso SI 
4 DI LAURO Sig. Paolo SI  10 SASANELLI Sig. Pasquale SI 
5 DI SIENA Sig. Antonio SI     
6 LOMORO Sig. Vincenzo SI     
       

 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Angelo De Maria . 

 

Totale presenti: n. 9  su n. 10 consiglieri assegnati  

Assenti :  Antonio de Stasio  

 



 

A relazione del Presidente del 5^ Municipio, Avv.Giovanni Moretti 

 

   La 1^ Comm.ne permanente “Sport,Cultura,Scuola,Mercati” nella seduta  del 6 Settembre 2018 ha 

espresso la volontà di programmare la 3^ Edizione del Premio Giancarlo Lapadula  visto il consenso che 

hanno ottenuto le precedenti edizioni. 

   La Commissione nella medesima seduta ha ospitato la d.ssa Maria Panza, del centro di Educazione 

Ambientale del WWF con sede in masseria Carrara, a cui ha chiesto la disponibilità a collaborare per  

programmare la 3^ Edizione. 

  Il proposito per quest’anno è quello di coinvolgere le classi elementari delle scuole primarie di Palese e 

S.Spirito  sull’esempio che l’anno scorso la d.ssa Panza ha operato con le classi di 3^ e 4^ elementari  delle 

scuole primarie Duca D’Aosta e Marco Polo di Palese. 

 

Il WWF Italia ha proposto i seguenti progetti in MASSERIA: 

 Una mattina al CEA 

 A scuola nella natura 

 Dal mare alla masseria 

 Il terzo paesaggio 

 Primavera in masseria 

 Spettacoli teatrali su tematiche ambientali. 

 

   In data 10 Settembre la commissione ha effettuato un sopralluogo presso la masseria Carrara d’intesa con 

la D.ssa Panza per osservare i percorsi  così come proposti, al fine di assicurarsi che i luoghi siano tenuti 

nella idonea sicurezza e siano provvisti di minimi elementi di accoglienza degli alunni. Il sopralluogo è stato 

effettuato osservando il viale degli Odori la zona delle piante autoctone e la zona delle aule didattiche che 

fossero sicure per docenti e alunni per le rispettive lezioni di educazione all’ambiente. 

   La Commissione nella seduta del 10 ottobre esclude quelle proposte che implicano un eccessivo impegno 

organizzativo da parte delle scuole e dei docenti che aderiranno al progetto Lapadula, quindi propone al 

consiglio Municipale il progetto WWF denominato “UNA MATTINA AL CEA”. 

  Tale progetto si diversifica su tre programmi distinti dalle lettere A - B e C. 

   Per cui al fine di omogeneizzare gli interventi in masseria, la Commissione pensa di adottare solo i 

programmi A e B. Il costo delle viste guidate al CEA saranno a carico del Progetto, d’intesa con l’Assessore 

alla Pubblica Istruzione che dovrebbe mettere a disposizione una borsa di studio come gli anni scorsi.  

Attesa l’esiguità della somma che eventualmente sarà messa a disposizione dal Comune, la Commissione 

decide di estendere il progetto Giancarlo Lapadula alle sole classi di 5^ elementare di Palese, S.Spirito, 

Catino e San Pio.  

 

IL CONSIGLIO MUNICIPALE 

 

UDITA la relazione del Presidente; 

 

RITENUTA meritevole di approvazione la proposta formulata dalla 1^ Commissione permanente; 

 

DARE ATTO che la presente proposta di deliberazione, ai sensi dell’art.10 del vigente 

Regolamento sul Decentramento Amministrativo, non è sottoposta ai pareri di cui agli artt.49 e 151 

del D.Lgs n.267/2000, in relazione alla natura della proposta stessa; 
 

DE L I B E R A 

 

1. APPROVARE  il progetto denominato  “UNA MATTINA AL CEA” per la 3^ Edizione del 

Premio Giancarlo Lapadula. 

 

2. DARE MANDATO al Direttore di seguire l’iter burocratico amministrativo per l’assegnazione della 

disponibilità finanziaria. 

 

3. DARE MANDATO alla commissione di seguire tutte le fasi successive del Progetto. 



 

(o re  1 2 , 13  e n t ra  i l  co ns . r e  R o man o )  
 

Con n.6 favorevoli(Morett i ,De Matteo,D i 
Siena,Lomoro,Romano,Cassandra)  
espressi per alzata di mano su n.10 consigl ier i  present i e votant i  

nessun voto contrario  
n.4 voti astenut i (Ranier i -  Sasanel l i -Noviel lo-Di Lauro)  
 

 

 

 

 



 

 

Di seguito il Presidente propone l’immediata esecutività del provvedimento stante l’urgenza a norma dell’art. 134 

del TUEL 267/2000 

 

IL CONSIGLIO 
 

 
Con n .7  favorevo l i  (Moret t i ,Lomoro,De Mat teo,D i  S iena,Cassandra ,Nov ie l lo ,Romano ) espress i  
per  a lza ta  d i  mano su  n .10  cons ig l i e r i  p resent i  e  votan t i  
n .3  voto contrar io(Ran ier i  –  Sasane l l i -  D i  Lauro)  
nessun voto  as tenuto  

 
 

 
DELIBERA 

 
 

RENDERE il presente provvedimento immediatamente esecutivo ai sensi dell’art. 134 - 4 comma del TUEL. 
 

 
 
 

 

 



 

PARERI ESPRESSI AI SENSI E PER GLI EFFETTI  DELL’ART.49 COMMA 1° DEL 

D.LGS.267/2000, SULLA ALLEGATA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE: 

1) PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA: 

PARERE : --- 

--- 

Bari, --- 

 IL DIRETTORE DEL MUNICIPIO 

 (Angelo De Maria) 

 

 

2) PARERE DI REGOLARITA’ CONTABILE: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DI RAGIONERIA 

 () 

 

 

 

 















Municipio 5 Palese-Santo Spirito-Catino-San Pio   seduta consiliare 17 ottobre  2018 
 

 
 

Presidente 

Passiamo al quarto punto all'ordine del giorno: 

“approvazione premio Giancarlo Lapadula, terza edizione”. 

Passo la parola al consigliere De Matteo per 

l’illustrazione. 

 

Consigliere De Matteo 

È chiaro che ci avviamo verso la fine di questa legislatura 

però ci sembrava giusto e opportuno concludere anche questo 

ciclo di consistenza del nostro municipio sul territorio 

con un approfondimento appunto legato a quelle che sono o 

erano le indicazioni che ci sono state fatte da questo 

Consiglio quando abbiamo presentato il secondo premio 

Giancarlo Lapadula. Le considerazioni erano riferite 

all’estendere la pertinenza del premio non solo alle scuole 

o ad alcune classi del 27° circolo didattico di Palese, ma 

di estendere questa operazione a tutta quanta la 

popolazione scolastica del quinto municipio. 

Per fare questo è ovvio che la commissione si è riunita un 

paio di volte per recuperare alcuni concetti fondamentali 

riferiti anche alle esperienze pregresse, allora abbiamo 

riscontrato una difficoltà oggettiva – ve lo dico 

chiaramente – nel conferire il premio non solo per le 

difficoltà burocratiche-amministrative per fare arrivare 



materialmente la borsa di studio alle scuole, quindi poi 

alle classi, ma – come qualcuno ovviamente qualcuno 

presente ha riscontrato – ovviamente si creava questo clima 

di competizione tra le classi, che da un punto di vista di 

approfondimento della tematica del territorio ci andava 

anche bene, perché abbiamo visto che alcune classi, abbiamo 

visto di persona perché abbiamo verificato di persona che 

alcune classi addirittura, con i Consigli di classe, quindi 

con i genitori, si sono riunite anche di pomeriggio per 

presentare il progettino che andava in concorso, 

chiamiamolo così. Però alla fine c’è stata anche una 

competizione tra le mamme, e quindi tra i genitori, c’è 

stata la competizione anche tra gli alunni, e quindi questa 

cosa abbiamo pensato che non vada assolutamente a favore di 

quelle che sono le finalità istituzionali del premio. 

 

Presidente 

Chiedo scusa, alle ore 12.13 entra il consigliere Tommaso 

Romano. 

 

Consigliere De Matteo 

Allora quindi anche con la presenza di Tommaso Romano 

abbiamo verificato che forse era più opportuno dare un 

senso di continuità a quello che è stato fatto lo scorso 

anno chiamando appunto i rappresentanti del WWF Italia che 

con noi hanno intrapreso questo percorso di educazione 



ambientale. Quindi l’educazione ambientale comunque rimane, 

però viene – ci siamo sentiti anche con il presidente del 

quinto municipio Giovanni Moretti – viene, vista anche 

probabilmente l’esiguità della somma, viene offerta appunto 

alle classi quinta elementare di Palese, Santo Spirito, 

Catino e San Pio, la possibilità di partecipare 

gratuitamente ad uno di questi progetti che ci sono stati 

presentati e che si chiama “Una mattina al centro di 

educazione ambientale”. Quindi praticamene le classi che 

vorranno aderire sono quelle della quinta elementare e 

siccome ogni bambino andrebbe incontro ad un costo per fare 

questo esercizio di elaborazione di educazione ambientale, 

noi abbiamo pensato che il municipio possa intervenire in 

questo senso appunto con l’offerta gratuita a questi 

bambini di poter fare questa esperienza appunto 

assolutamente straordinaria, perché poi sono persone 

esperte, che chiaramente hanno anche negli anni passati non 

solo collaborato con noi ma anche con tante scuole della 

città di Bari, per cui hanno un bagaglio tale che da questo 

punto di vista è assolutamente indiscutibile.  

Per cui questa comunque –ripeto – è una delibera di 

indirizzo, è una delibera di massima, giusto per poter 

programmare questa terza edizione. Dopodiché appunto faremo 

gli altri passi in avanti in questo senso. 

 

Presidente 



Grazie consigliere De Matteo. Ci sono interventi? Noviello 

e poi Ranieri. 

 

Consigliera Noviello 

Sostanzialmente quindi il chiamiamolo premio… 

 

Consigliere De Matteo 

… nel progetto stavolta, progetto Lapadula, non è più 

premio. 

 

Consigliera Noviello 

No, dico il premio a tale progetto è praticamente una 

visita guidata. 

 

Consigliere De Matteo 

Una gratuità. 

 

Consigliera Noviello 

Quindi non c’è quest’anno… 

 

Consigliere De Matteo 

Non c’è un premio in denaro.  

 

 

Consigliera Noviello 



Quest’anno non c’è un premio in denaro come l’anno scorso, 

perfetto. 

 

Presidente 

Ranieri. 

 

Consigliere Ranieri 

È assorbita dal quesito della consigliera Noviello, 

perfetto, grazie. 

 

Presidente 

Se non ci sono altri interventi passiamo alla votazione, 

chi è favorevole al progetto Lapadula così come illustrato 

del consigliere De Matteo? Di Siena, Lomoro, Moretti, 

Romano, De Matteo e Cassandra. 

Chi è contrario? Chi si astiene? Di Lauro, Noviello, 

Ranieri e Sasanelli. 

Votiamo l'immediata esecutività del provvedimento. La 

votazione dei favorevoli è la stessa di prima, quella degli 

astenuti… Hai votato a favore per l’esecutorietà? Allora 

cambia la votazione dell’esecutorietà, Di Siena, Lomoro, 

Noviello, Moretti, Romano, De Matteo e Cassandra.  

Chi si astiene? Di Lauro, Sasanelli e Ranieri. Nessuno vota 

contro. 

 



Il presente verbale viene sottoscritto nei modi di legge: 

 

IL PRESIDENTE 

Giovanni Moretti 

 IL DIRIGENTE 

Angelo De Maria 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

Si certifica che la presente deliberazione è stata pubblicata all'Albo Pretorio on line del Comune dal 

26/10/2018 e vi rimarrà per 15 giorni consecutivi. 

 

 

 

Bari, 26/10/2018 

 Il Segretario verbalizzante 

Angelo De Maria 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE 

 

Su relazione dell'incaricato si certifica che la presente delibera è stata pubblicata all'Albo Pretorio 

on line del Comune di Bari dal 26/10/2018 al 09/11/2018. 

 

          L'incaricato 

 

Bari,  

  

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI ESECUTIVITA' 

 

Si certifica che la presente deliberazione è divenuta esecutiva per decorrenza dei termini di 

pubblicazione di cui all'art. 134 TUEL. 

 

   

 

 

 

Documento informatico firmato digitalmente ai sensi del d.lgs n. 82/2005, del t.u. n. 445/2000 e 

norme collegate, il quale sostituisce il documento cartaceo e la firma autografa; il documento 

informatico è memorizzato digitalmente ed è rintracciabile sul sito internet 

http://albo.comune.bari.it 
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